## SENSIBILISATION ET PARTICIPATION DU PUBLIC

- 5. La Commission mondiale a souligné que les milieux scientifiques, les organisations écologiques bénévoles et les jeunes jouent un rôle essentiel dans la sensibilisation à l'environnement. La science fournit des preuves de la dégradation de l'environnement due aux activités humaines, tandis que les organisations écologiques bénévoles, les syndicats, les jeunes et d'autres collectivités élèvent le niveau de sensibilisation du public et en même temps celui de l'action politique. Il faudra redoubler d'efforts pour informer tous les secteurs de la société aux niveaux national et international et pour obtenir leur appui en vue de faire du développement durable la base de la croissance équitable de demain.
  - La participation de tous les secteurs de la société à la mise en oeuvre des politiques en faveur d'un développement durable est d'une importance vitale. Pour que les femmes soient associées à la gestion de l'environnement et du développement, il est indispensable qu'elles soient présentes à tous les niveaux de la prise de décisions. Il convient de faciliter la participation en tenant le public au courant de l'état de l'environnement et de son évolution et en mettant à sa disposition l'information pertinente, en respectant le droit qu'a le public de savoir et en le faisant participer à la prise de décisions. Cela implique notamment que des informations soient communiquées aux gouvernements et aux autres agents de décision et que ces derniers en tiennent compte.
  - b) Le public doit participer à la prise des décisions concernant l'environnement et le développement et à leur mise en oeuvre en raison de leur importance actuelle et pour l'avenir. Il convient de renforcer les consultations et la coopération entre tous les secteurs de la société pour l'élaboration et la mise en oeuvre de stratégies nationales appuyant un développement durable compatible avec des cultures et des systèmes politiques différents. Un exemple de la manière d'organiser des consultations tripartites nous est donné par les travaux de l'Equipe spéciale nationale canadienne sur l'environnement et l'économie, qui ont abouti aux tables rondes sur l'environnement et l'économie tenues au niveau national et à l'échelon des provinces.

En outre, il faudrait concevoir au niveau local de nouveaux processus intégrant les connaissances traditionnelles et les valeurs culturelles et communautaires. Ces processus doivent être ouverts, globaux et se prêter à la participation du plus grand nombre de personnes possible, l'accent étant mis plus particulièrement sur la participation des femmes. Etant donné que la culture et le patrimoine culturel sous toutes leurs